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سعد الشثري

على استفسار يا شيخ سعد آآ اللي هو سلمك الله صلاة الجمعة الماضية آآ تعرف يعني في ظل الازمة اللي احنا دخلنا فيها الان ازمة
الكورونا هذي. انا سمعت فتوى

آآ للشيخ عبد الله المطلق الله يمسيه بالخير ذكر فيه بان الانسان يعني اذا كان خاف على نفسه او كذا في ظل هالازمة هذي بامكانه
انه يعني اه يصلي في بيته

آآ طبعا صلاة الجمعة ما تقدر انت هذا الكلام انا اصلي صلاة الجمعة خارج المسجد واحيانا من الزحام اللي يصير يعني في اروقة
المسجد او في حرم المسجد نفسه سورة

اصلي احيانا متقدم على الامام وانا اصلي الجمعة الماضية مر احد الاخوان جزاه الله خير وانا اصلي يعني وقال لي يا اخي صلاتك ما
تجوز يا شيخ انت متقدم على الامام اقطع صلاتك وارجع صل ورا

فما تركته يعني كملت صلاتي لين خلصت وتناقشت مع احد الاخوان والزملاء البعض منهم قال يا خي ظنك سامع الفتوى فيجوز
والبعظ منهم الاخر قال يا خي استشر واسأل فما ادري يا شيخ هل صلاتي صحيحة او لا

جماهير اهل العلم ومنهم اه مشهور مذهب الائمة الثلاثة ابي حنيفة والشافعي واحمد على انه لا يصح للانسان ان يتقدم على الامام
فانهما سمي اماما الا بكونه متقدما على غيره

ولان النبي صلى الله عليه وسلم كان يصف اصحابه خلفه في الصلاة. وقد قال صلوا كما رأيتموني اصلي ولذا فانك فيما يأتي تحرص
على ان تكون خلف الامام لا ان تكون امامه

لو حاذيته كان معك ارجو انه لا بأس بذلك اما تقدمك لا على الامام فلا تفعله فيما يأتي وبالنسبة لما مضى ارجو من الله عز وجل ان
يقبل منك هذه الصلوات فانها قد مضت ومضى وقتها ولذا

لم يأمر النبي صلى الله عليه وسلم المسيء في صلاته بان يعيد ما مضى واما فيما يأتي فاوصيك بالحرص على ان تكون صلاتك
بمحاذاة الامام او خلفه
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